Diario de la Tarde

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 17 DE DICIEMBRE DE 1927

NUM. 2781

APARTADO 1,311

TELEFONO 71

7.ª AVENIDA ESTE N.º 344

IMPRENTA GERMINAL

Importante noticia hondureña

AÑO IX

Es hallado el bastón del Gral. don Francisco Morazán

Santa Rosa de Copán, (Honduras), Dicbre. - Ha causado mucha extra--ñeza que teniendo una persona particular el bas- misteriosa máquina de su ton de marfil del General Morazán, se haya encontrado hasta ayer en San Pedro de Sula, al descubrir la estatua del héroe. Conviene identificarlo, y si fuere cierto, detalles de su aparato que el Estado lo guarde en el Museo Nacional, capaz de desarrollar una como una sagrada reli- velocidad de 3,600 miquia histórica.

Candidate a diputado

de verdad, de que el caballero don Salvador Villar ocupará el primer puesto en la papeleta para diputado por la provincia de Guana-

Si esto llega a confirmarse, como es de creerse, por ser este caballero un elemento prestigiado e importante de aquella localidad y 'que a buen seguro se interesará por el adelanto de su lugar natal. Muy acertada nos parece tal elección, pues el señor Villar reune todas las condiciones necesarias para el buen desempeño del delicado cargo que quieren confiarle sus conterráneos.

Felicitamos sinceramente a los guanacastecos por tan buena elección que han hecho, y deseamos que se lleve a efecto.

Lindbergh aceptó la invitación que se le hizo ayer Visitará Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Panamá - dicese que posiblemente hoy acepte venir a Costa Rica

Se sabe de buena fuente que el aviador Lindbergh ha aceptado la invitación que ayer se le hizo de esta capital. Visitará las Republicas de Guatemala, El Salvador, -Honduras, Nicaragua y Panamá. Como la invitación es para que visite nuestro país, hoy decidirá el gran aviador norteamericano su _visita a Costa Rica, lo que puede darse por un hecho.

El aeroplano de Lindbergh se llama «Espíritu de San Luis», y según dicen las gentes, a esto se debe que el aviador haya tenido tanto éxito en sus vuelos a Europa

y a México.

Así es que de un momento a otro tendremos la oportunidad de conocer personalmente a Lindbergh en esta capital donde será bien recibido por las multitudes como en París, New York y México.

inventor americano realizar en intentartará enero próximo un viaje al planeta Venus

Dicese que Roberto Condit, de Ohio, ha manifestado que en enero próximo intentará realizar su soñado viaje al planeta Venus, en una invención que ha venido perfeccionando y ensayando durante 15 años. Condit es, según él mismo dice, un ingeniero químico. Se reserva los pero manifestó que es llas por minuto.

El inventor anuncia taciones.» que intentará su vuelo de 500 millones de millas en enero próximo, sin pasajeros.

Oh las excentricida-

El Presidente Coolidge aprueba el viaje de Lind-América Centro

Se ha informado que el Presidente de los Estados Unidos Mr. Coolidge ha manifestado su simpatía y aprobación del vuelo de Linbergh a países centroamericanos.

Lo que dice nuestro Corresponsal en Sarchi de Grecia

Nuestao Corresponsal en Sarchí de Grecia nos escribió una carta en la que se queja que en el número 2775 de este vespertino aparece un artículo titulado Notas de Sarchí, en las que aparece algo referente a una acequia que pasa a inmendiaciones de la Iglesia y la Escuela.

En realidad nosotros que conocemos bien Sarchí podemos asegurar con nuestro Corresponsal que no existe acequia alguna.

Lo que pasó fué que adjunto a una correspondencia de Sarchí, se dió una nota que hablaba de una acequia en la forma que salió publicada que parecía ser una continuación de la susodicha correspondencia, con letra igual a la del Corresponsal.

Dispense el señor Corresponsal y sírvase disimular el error en que incurrimos, pues como decimos las notas venían juntas.

Nota política

El General Volio ha escrito una carla

El General don Jorge Volio y Jiménez ha escrito una carta a don Tomás Mejía, vecino de Cartago, en la que recomienda a todos sus amigos y partidarios observen mucha unión y disciplina en el actual debate eleccionario.

También dice que vendrá para Costa Rica «pocos días después de las elecciones, porque motivos poderosos lo obligan a permanecer alejado del país en el «voluntario» destierro; pero llegará después de la lucha para evitar todo recibimiento y manifes-

Termina la carta enviado un efnsivo saludo a los suyos y a todos los amigos y partidarios.

será también iluminada

Es un hecho que el lunes de la semana entrante, quedará iluminada la Avenida Fernández Güell.

La iluminación fué adjudicada en licitación a los señores Montealegre y Tristán. Se iluminará desde la esquina de la cafetería de Chelles hasta la Pulpería el Cometa, doblando hasta la Plaza González Víquez.

Programa

De las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA

1. - Marcha de los Gigantes. Baudonck. 2.-Quinto Noeturno. Ley-

CONCIERTO

1.º-Las Corsarias. Pasodoble. Alonso. 2.º-Aroldo. Obertura.

3.º - Mata! Vals Intermezo.

liménez Núñez. 4.0-Los Puritanos. (Solista

Arcelio Chavez) Cuarteto y Polonesa. Bellini. 5.0-Heredia. One Step. I. Fonseca.

La vulgaridad de algunos carretoneros

Hemos presenciado en las inmediaciones del mercado, que los carretoneros al atravesar las esquinas, silban y gritan soezmente a los transeuntes que cruzan las calles. Eso constituye una inmoralidad, pero es que no se pueden pedir peras al olmo. Los carretones debieran tener clauson como los autos, para evitar los gritos salvajes y destemplados de los vulgares carretoneros.

dose una navaja por el cuello El occiso deja varias cartas escritas

sal de Nicoya nos escribe para hacerla su esposa. dándonos cuenta de un sui-Cómo relata los hechos:

Hace como un año,. Loque como amigo sí-

Carvajal no se conformaba, guna manera. que Margarita lo quisiese

Un joven, por desengaños

amorosos, pone fin a sus días pasán-

cidio ocurrido en Santa Rita, dijo que no volviera más, y gre en abundancia, y mucaserío del distrito de Colo- él le manifestó que preferi- riendo poco después. nia Carmona (Guanacaste.) ría dejar de existir antes de retirarse de su casa.

renzo Carvajal, joven de 22 Lorenzo muy triste, medita- levantaran la respectiva suaños e instruído, amaba con bundo seguramente pensando locura a una señorita, Mar- en su última determinación, garita Orozco, ésta más de le preguntó a Margarita que una vez le manifestó que si lo quería, que él quería no lo quería para su esposo, casarse con ella; ella le manifestó que no, que de nin-

Cuando lo vió que sacó nación.

Nuestro activo Correspon- como amigo, él la quería una navaja y se la pasó por el cuello; inmediatamente Varias veces Margarita le cayó al suelo manando san-

> Fueron llamadas las auto-Un día de estos llegó ridades de Nicoya para que

> > Las cartas encontradas se refieren nada más que al inmenso amor que él le tenía a Margarita, y la cual lo indujo a tomar tal determi-

último escrutinio para la elección de la Reina del Carnaval

Hoy en la noche se hará el último escrutinio para la elección de la reina de los próximos carnavales así, es que mañana sabremos definitivamente cuál de las bellas señoritas que durante estos días han venido obteniendo votos será la soberana de los proximos sestejos.

El escrutinio efectuado anoche dió los siguientes resuitados: Señorita Hortensia Bresciani, 3020; señorita María Cecilia García, 1130; señorita Virginia Castro, 1101; señorita Carmen París, 920; señorita Grace O Donell, 730; señorita Odi-Ily Saborío, 570; señorita Lolita Zeller 510; señorita Vera Benedictis, 505; señorita Margarita Martinez, 490.

Como se puede apreciar y como lo dijimos ya en otra ocasión es mucho el entusiasmo que hay por la elección de la Soberana de los carnavales que han de celebrarse en los festejos de fin de año.

El 25 del corriente mes será la coronación de la reina, acto que se lle vará a cabo en el Teatro pompa del caso y que te lo consume. merece su alto rango,

resulte elegida reina y venta de licores?

Corre el rumor, con visos des de los americanos. La Avenida Fernández Güell Esta noche se verificará el adelantamos nuestros par rabienes a la iutura so berana para quien quedan a su completa disposi' ción las columnas de La Prensa que se com' placerá en recibir para su publicación todos sus reales decretos.

Elección de Reina Obrera

Anoche fué hecho el escrutinio para la elección de la reina obrera en los car-

El resultado de ese escrutinio fué el siguiente:

Señorita María Luisa Ovares, 2,197 votos; señorita Rafaelita Rojas, 2154; señorita Carmen Carvajal, 700.

El primero de enero será el desfile inaugural del car-

La coronación de la reina obrera se hará en el Teatro Nacional la noche del 25 del corriente, siendo presidido el acto que revestirá gran solemnidad, por el señor Presidente de la República.

La venta de veneno alcohólico en la provincia de San José durante el mes de Nov. de este año

Durante el mes de no-Nacional, siendo nuestro viembre próximo pasado ilustre Presidente de la se vendieron en la pro-República quien ha de vincia de San José 40,685 corona litros de licores, o sea elegida pa- veneno alcohólico para ra presidir con toda la el pueblo que tontamen-

¿Cuándo será que un los testejos de fin de año. gobierno reemplazará la Ade'antamos nuestras venta de licores por otra más calurosas felicita- que dé igual rendimiento ciones a la señorita que y se acabe la inmoral

Banquete en honor del Profesor don José S. Repetto

Un grupo de amigos le obsequiaron en el Hotel Metrópoli un almuerzo al conocido pianista don José S. Repetto.

Se sentaron a la mesa además del festejado, las siguientes personas: don José María Cañas, don Juan Francisco Rojas, don Juan de Dios Pérez, don Ricardo Pérez, don Julio Barquero, Mr. Perry Girton, don Roberto Cantillano, don Rafael Alpízar, don José Barrenechea, don Gonzalo Pacheco, don Crisanto Murillo, don Olvar Antillón, don Jorge Blanco, don Ruisdael Soto, don Francisco Bonilla, don Gonzalo Barrantes, don Héctor Beeche, don Aníbal Rojas y don Rafael Manzanares.

Ofreció el acto don Ricardo Pérez, habiendo rendido sus agredecimientos en frases muy expresivas el Sr. Repetto.

A las 3 de la tarde se retiraron, habiendo reinado la mayor alegríaentre los coneurrentes.

Revista «El Carnaval»

Don Juan María Segreda va a editar para las fiestas una revista llamada «El Carnavajal», con gran cantidad de clichés y una lectura escogida.

El comercio ha visto con beneplácito la referida revista y ha ayudado al señor Segreda dándole sus anun-

C105. No dudamos que al público le gustará mucho por la clase de lectura que es adecuada para las fiestas.

EN TAL DIA

DICIEMBRE 17 DE 1830. - MUERE SIMOM BOLIVAR

se borre de mi mente.

Son los pueblos unos la lo que estamos!-hoy se vida. cumplen precisamente ochen' rió en el ostracismo.

por lo cual omito el expli- vez más, se quedó. caros su significación y paso contra Bolivar.

¡Contra Bolívar! ¡Contra a poco. «El Libertador»! Vamos, que por libertar y espera de mí perdonémosle. ¡Si no se husu liberación tiene para un biese llevado él esos florones rato. ¡Así que el papel de entonces, se los hubieran libertador es cómodol Véase llevado luego los «yankees». lo que tuvo que hacer Bolivar para desempeñar el cargo:

Tres viajes a Europa y uno de sircunvalación por América del Sur, con cuatro Si alguna vez se me pa- saltos por encima de los sase por la imaginación, que Andes! Y este último viaje no se me pasará, a Dios a pie y sin dinero, como gracias, mientras conserve los «globe trotters» de ahora, todo el sentido común con con la diferencia de que en que los cielos se han servido lugar de ir vendiendo tarjedotarme; si alguna vez se tas postales, iba disparando me pasase por la imagina- tiros contra nuestros soldación, repito, la idea de sa- dos, que miraban con malos crificarme y trabajar por ojos la propaganda francaalgún pueblo, me bastará mente separatista de este recordar la historia, la triste pobre señor, pues el infeliz historia de Simón Bolívar, trabajaba únicamente por para que esa absurda idea separar a España de sus colonias.

Bolívar triunfó al fin, perversos y ruines bichos a consiguiendo un día-el 26 quienes no se puede hacer de Octubre de 1825-subir el bien, pues, como los a la cumbre del cerro del perros, lamen la mano que Potosí y enarbolar las banlos golpea, en tanto que, deras colombiana, argentina, como las serpientes-lagartol chilena y boliviana. ¡Las lagarto!-muerden en el pe- banderas de las cuatro nacho que les presta abrigo, ciones creadas por éll... Y Muchos ejemplos pudiera cómo le pagaron, ya os lo presentar en apoyo de esta he dicho, condenándole a afirmación; pero presentaré irse a su casa, después de sólo el de Bolívar porque- atentar dos veces contra su

Harto de hacer el primo, ta y cinco años del día en quiso el hombre, al verse que este hombre ilustre mu- expulsado de las esferas gubernamentales, marcharse Supongo que sabréis lo de América para no volver que es el ostracismo, y no jamás; pero sus fieles amigos lo confundiréis con ningún le rogaron, por el bien covillorrio de pesca, de esos mún, su permanencia en el donde se recogen ostras, país. Y, sacrificándose una

Sin embargo, estaba herido a deciros que el Congreso en el alma por tanta inquiede Venezuela lo decretó tud y tanta injusticia, y enfermó gravemente y murió

Los españoles no debiératiene perendengues y bemo- mos quererle demasiado, por les la cosa. Dediquense us- aquello de que nos arrebató tedes a libertadores para eso! los cuatro más hermosos Lo que es yo, como no florones de nuestra diadema liberte... Si hay algo o alguien colonial; pero ¡qué demoniol,

LUIS DE OTEYZA

COMENTARIOS

EL VUELO DE LINDBERGH

El vuelo que de Washington, capital de los los diplomáticos y altos funcionarios civiles y Estados Unidos de N.-A. emprendió el coronel militares. Mr. Lindbergh a la ciudad de Méjico, capital de la federación mejicana es un nuevo triunfo del joven aviador y de la aviación moderna que cuenta ya con tantos héroes de los aires.

El Coronel Lindbergh a tan corta edad, pues apenas frisa entre los 20 y 22 años de edad es una esperanza, una honra y una gloria para su patria la gran Nación norteamericana que tantos estadistas y hombres de ciencia ha dado.

El vuelo de Lindbergh recientemente efectuado de Washington a Méjico en 27 horas es un nuevo triunfo que añade al que obtuvo cuando cruzó el grande y misterioso océano Atlántico de Nueva York a París, del nuevo al viejo continente.

El joven aviador es admirado y seguido por las muchedumbres mejicanas, como lo fue en París y en Nueva York, después a su regreso, y el aviador no hace más que sonreir y corresponder cariñoso a los saludos efectuosos que recibe de todos.

El Coronel Lindbergh es hoy por hoy la figura de más relieve en la aviación de América, así como el Capitán Franco es la figura más prominente de la misma en Europa, ambos han cruzado el océano; el primero de América a Europa, ambos están llenos de gloria y son héroes gloriosos de la aviación moderna.

En París fue agasajadísimo Lindbergh y cuentan las noticias que de allá vinieron que lindas muchachas parisienses corrieron a saludarlo y besándolo, lo cual no hizo mucha gracia a Lindbergh de muy simpático, pero muy frívolo e indiferente. Quién sabe que le ocurriría en esos momentos a Mr. Lindbergh, de seguro estaba impresionado con tanto agasajo y de ahí que no intentara devolver besos de mujeres con besos de él El caso es que la simpatía que despertó Lindbergh en París ravó en el delirio, como ahora ha rayado en Méjico donde también hay lindas mujeres que quien sabe si también han besado al machito, eso no se sabe porque las noticias recientemente llegadas no dicen nada en absoluto, limitándose · a decir que fue muy bien recibido por el gobierno.

Pero es seguro que las mejicanitas por lo menos le han regado flores a su paso, que bien lo merece el intrépido aviador, y con esas flores van las flores de la simpatía y del aprecio que despierta el Rey del aire que en su nave alada, cual gigantesca águila caudal ha desafiado las fieras tempestades que le han querido interceptar el pa so en su vuelo gentil y majestuoso en la infinita bóveda celeste del espacio, tormentas que ha sabido vencer, pero en tierra deja otras tempestades que se anidan en los corazones de las lindas muchachas que lo adoran y dieran un potosí por el corazón del valiente aviador, cuya única novial es la máquina de su avión que quiere más que a cualquier mujer de esta mísera tierra, con excepción de su madre, una venerable anciana que goza y se siente feliz con las hazañas de su hijo. [Gloria al aviador insigne!

¡Loor al Rey de los aires que ha salvado las distancias y que ha escrito una bella página en la historia de la aviación norteamericana y del

mundo entero!

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más o grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA

MARTÍNEZ & Co. Q

Apartado N.º 211

Teléfono 694

Anunciarse en LA PRENSA

es vender



Opinión de un magnate

Félix Deutsch, quien a substituyéndolos por un los 75 años de edad es lógico y sensato sistema todavía el activo jefe de de distribución comerla más importante empre' cial. sa cormercial de Alemania, la Allegemeine Elec to-añade-es que no sódespués de un recorrido tos mismos han mejode seis semanas que rado. Pero cuando vuelve esectuó en este país. He uno a la pobre Europa, ra visita a América:

impresiones sobre la vi- tican. sado profunda sensación da industrial norteamericana, diría yo: «solida- nada que pueda com- nes nuevas respecto a estará aquí dentro de ridad» y «servicio».

Sr. Deutsch, tiene mu- personal de las grandes senadores mencionados, cho que aprender de tiendas de los Estados diciendo que carecen de los Estados Unidos en Unidos. Yo vi dependien- veracidad las noticias materia de cooperación, dientas capaces de ex- publicadas por Hearts. hay: equilibristas, alamy al etecto hace hinca- plicar cientificamente el - pié en que la mayoria complicado mecanismo de los fabricantes aquí de las máquinas y dehan renunciado a los más artículos que venpoco dignos métodos de dían».

Washington. - El Sr. enconada competencia

«El resultado de estricitat Gesellschaft, sólo lo los métodos que se tiene palabras de elogio siguen en la venta, sipara los Estados Unidos no también los artefacaquí sus impresiones de cuando cada dos o tres viaje en esta su prime- horas cruza uno una frontera y ve países que «En los Estados Uni- están en abierta guerra, la materialización de mi casos se hacen aun los sueño industrial, sueño industriales de un mis- periodista Mr. Hearst que en vano he tratado mo país, es un con· contra los senadores Bo- bajó en Panamá. de llevar a la realidad suelo pensar que existe rah, Norris, Lafollete y en Europa desde el ar- en el mundo siquiera Heblin como influencia- se hospeda en el hotel misticio. Si fuera ye a una nación cuyos hijos dos, es decir, compra- Roma, donde lo saludaexpresar nada más que saben lo que vale la dos por Méjico. en dos palabras mis cooperación, y la prac- La acusación ha cau-

pararse con la inteligen- este asunto. Europa en opinión del cia y la educación del



NUEVO SURTIDO

en crespones de seda, charmeuse, georgette y géneros de fantasía;

TELAS ESPECIALES PARA CAPAS

Toda clase de adornos para vestidos y sombreros, como flores, hebillas, galones, cintas, etc.

BETTINA DE HOLST

Mr. Hearts, El Circo periodista norte- Dumbar y americano, hace grandes acusaciones a los senadores Borah y otros

«No hay en Europa y se esperan declaracio-

Méjico defiende a los

Lo que dice un médico

El Dr. R. Hofstatter, famoso especialista femenino de Viena, escribió un libro titulado: «La mujer fumadora». Dice él que, «el fumar masculiniza a la mujer: los ojos se alteran, los párpados se levantan y se bajan reposadamente, dan descaro y fijeza a la mirada. El tumar vuelve vizcas a algunas mujeres».

Todo eso no reportará ningún beneficio. Hace 20 años que el que esto escribe previno a una mujer, diciéndole que el fumar le enrojecería las narices, y ahora fuma más que antes.

Schweyer Anteayer ir gresó a es-

ta capital el señor Francisco Relea Moreno, El cable trae la sen- quien trae la represendos me encontré con guerra que en algunos sacional nueva de la tación del gran Circo acusación que hace el «Dumbar y Schweyer» que con tanto éxito tra-

> El señor Relea Moreno mos ayer; nos ha dicho que es seguro que el Circo se instalará en la plaza de la Merced y que pocos días.

Es un gran Circo que cuenta con acróbatas de fama mundial y de ambos sexos, entre ellos bristas, ciclistas, perchis' tas, malabaristas, trapecistas, barristas, etc., etc. Trae una regia exposición zoológica de 80 animales bien amaestrados, entre los cuales hay elefante, camellos, leones, tigres, osos, caballos, llamas, zebra, ponyes, monos, serpientes, etc., etc.

Así es que dentro de poco tiempo tendremos una gran atracción donde pasar felices ratos. -

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIE-RREZ y lo conseguirá fácil, mente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosisimos. Contiene 24 páginas y está

impresa en buen papel. Podemos serxir desde el

primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos, Libre ría Falcó.

Acerca de la politica nicaragüense

doctor Cuadra Pazos explicará verdadero alcance de la politica de los Estados Unidos

Declara Gabry Rivas que los delegados de su país a la Sexta Corferencia protestarán de que se acuse a los Estados Unidos

declaraciones Lechas al ragua, culpándose a los periódico «La Nación» Estados Unidos, el Minispor el señor Gabry Ri- tro de Relaciones Extevas, Inspector General riores, Cuadra Pazos, de Consulados de Nica- saldría de sus fueros, ragua, dice que, en efec- protestando de tales into, México trata de con- culpaciones, y sostenienquistar la supremaíca do que los Estado Unien la América Central, dos garantizan la indealentando las revolucio- pendencia de la Repúnes que estallan en el blica Istmica, contra la Istmo con asesores mi- ingerencia mexicana. El litares, dinero y armas hecho de que los agenen abundancia.

Santiago de Chile. En tease el caso de Nicates norteamericanos ha-Añade que la labor yan intervenido en tode los Estados Unidos da forma en que quel en su país ha sido muy país, no se toma a títubeneficiosa, supuesto que, lo de ingerencia en los a su entender, ha servido asuntos interiores de para la consolidación Nicaragua por el señor de la paz y para la ex- Rivas, sino más bien cotinción de los focos de mo un motivo de agradebandidaje. Dijo además cimiento que hacía los que en caso de de que Estados Unidos deben en la Sexta Conferencia tener todos los buenos Pan Americana se plan- ciudadanos de Nicaragua

UN REGALO UTIL Un examen de la vista Uu par de lentes Unos binócnios Zeiss Unos gemelos de lealra pero del CONSULTORIO OPTICO RIVERA Frente Hotel Francés

PARA LAS MEJORES NOVELAS BUSQUE LA LIBRERIA FALCO

FOLLETIN No. 55

NAUFRAGOS

Novela de gran trascendencia social y artistica. Aventuras, descripciones, caracteres y viajes en los que el lector, encuentra: ciencia, emoción, ideal, interés, conocimientos y recreo. Todo explicado en un lenguaje ameno y atractivo

por ADRIAN DEL VALLE

Asher atizó el fuego, excla- la verdad con la mentira. De mando irónico:

es un necio, ¿no es eso, yo había fementado la ordoctor Alvar?

que tras un necio se escuda. lo cierto... El ingeniero Carson, que conciliador:

-Indudablemente, "el senor Olsen debe habe haber obtenido falsas informaciones. El doctor Alvar es inca-

móviles mezquinos. -Gracias, señor Carson,

ahí su necedad. Si se hu--El que dice una necedad biera concretado a decir que ganización entre los traba--Más necio es todavía el jadores, hubiera estado en

-¿Luego confiesa que es simpatizaba con Alvar, dijo, verdad? - exclamó triunfalmente Olsen.

-Esto sí; lo demás es una burda invención.

-Pues es bastante para considerarlo traidor a la paz de obrar impulsado por Compañía - dijo agresivo cir?

El señor Olsen, extremán- a la Compañía y a nada le aquí para velar por los in- del Pacífico. dose en su oficio, tergiversa estoy obligado. Soy amigo tereses de la Compañía y

ramiento. Eso es todo.

ted-dijo White,-que cual a mi pesar, me veré en la trabajadores puede ser fatal la isla. Lo sentiría porque para nosotros?

ra ellos puede ser bueno, excelente amigo. Esas pobres gentes, que ustedes explotan sin concien- mi libertad de acción, a la tienen acaso derecho a me- tuoso. iorar su miserable vida?

se merecen - dijo Asher. - usted libre en tanto no tra-Les hacemos participes de te de menoscabarlos. nuestra civilización, les dignificamos con el trabajo, les cristianas...

tantos favores, que para ellos que me tenga bajo su cusrepresentan el despojo y la todia, pues de lo contrario muerte prematura, deberían es seguro que habré de vultrabajar de balde. ¿No es nerar esos sagrados dereeso lo que usted quiere de- chos que consisten en pro-

-¿Traidor?-Nada le debo rrumpió White. - Estamos derosa Compañía de Fosfato que sus paisanos se atrevie- una Comisión de la que Al-

interesa su vida y su mejo- tor Alvar, de toda intervención en nuestros asuntos, -¿Pero no comprende us- pues de lo contrario, y muy quier movimiento entre los necesidad de expulsarlo de es usted un buen médico y -Me basta saber que pa- en el terreno particular un

-Señor White, reclamo cia, se agotan en un trabajo que tengo derecho en tanto brutal y mal retribuido. ¿No no cometa un acto delic-

-Los intereses de la Com--Tienen más de lo que pañía son supremos. Será

porcionar grandes dividendos -Es inútil discutir-inte- a los accionistas de la po-

-Habrá tiempo, doctor a la vista de los policías mar parte, la libertad de los

a Alvar por un brazo, le dijo: -Vamos a jugar una partida de «pocker», en com-

pañía de Carson y de Asher. Y dirigiéndose a Olsen: -Deje tranquilo al doctor Alvar. Por ahora está en mi

XXXIV

REPRESIÓN

Antes de dar comienzo a -Me inclino ante el su- las faenas del día, cundió a las muchedumbres, son inculcamos las doctrinas premo derecho: la fuerza. la noticia entre los trabaja- los de orden sentimental, Desde ahora puede usted dores que dos de sus com- que lo mismo las conducen -Y en agradecimiento a dar orden al señor Olsen pañeros, nativo uno, chino a una acción heroica que a otro, habían sido bárbara- un acto de venganza. mente apaleados por Olsen, Habló con los hombres de suponiéndoles jefes de las su confianza y les indicó organizaciones secretas que que prepararan a la gente empezaban a preocupar a la para dirigirse en masa a Compañía. Al chino lo sacó casa del Director, con el fin del barracón a latigazos, sin de pedirle, por medio de ran a protestar, aterrorizados var se comprometió a for-

de los trabajadores y me nada más. Absténgase, doc- Alvar. Por ahora es usted armados de fusiles. Al nativa lo fué a buscar en su mismo -¿Debo agradecerle la choza, esposándolo y propi gracia extraordinaria que me nándole fuertes puñetazos en el rostro en presencia White se rió, y cogiendo de su mejer e hijos.

En vano los capataces invitaban a los hombres que empezaran sus tareas. Se resistieron pasivamente, formando grupos que comentaban el atropello.

Alvar no tardó, en enterarse de lo acaecido y se trasladó adonde estaban los grupos. Había llegado el momento por él esperado, quizá prematuramente. Era necesario aprovecharlo. Los móviles que mejor impulsan

Sumando los más altos ideales del arte del constructor de automóviles y apoyado

sobre una organización de notoria responsabilidad financiera,

que lleva dieciseis años de experiencia en la industria, el

AUBURN

De hoy día se ofrece al público con la convicción de que a su precio no hay otro vehículo que lo supere en

Aspecto, Calidad y Funcionamiento

COMENTARIOS Y NOTICIAS

Métodos Democráticos

personalidad y se prepa- un pueblo. ra para sus determinaciones sinales. Entre nos- nas públicas a las cuales que es mejor construc- gobierno legalmente nistro de Guerra se con- Poco tiempo después otros, esas determina- ascienden las voces más tiva de ideales, de en- constituído administraba fabuló con el Jefe de la volvió el Coronel Jara ciones no pasarán de la elocuentes de los partir sueños, de tendencias el país bajo la égida Policía de Asunción, la al Paraguay, e hizo una emisión de un voto dos, aun puede seguir superiores, de determi- de una paz octaviana y capital, y de acuerdo le revolución que fracasó personal. No tenemos haciéndose saludable y naciones honradas. Esta envidiable. En el gabi- comunicaron por telé- completamente y fue que hablar de otras co- permanente lección. Por es su docencia. Algunos nete del gobierno figu- fono al Presidente Jara por el gobierno, musas. Ejercida esa función, riguroso que sea el exa- no creerán en esto. La raba un joven militar que una gran revolución riendo don Albino Jara. que algunos, bien inten- men que los partidos mayor parte exigirán de que desempeñaba las iba a estallar y era ne- a manos de un asesino cionados, han querido hagan los unos de los estas funciones públicas, siempre revestir de gran otros, eso puede servir como la de hablar al solemnidad, nuestros par no para dejar en el es- pueblo, que se ejerzan tidos se disgregan y píritu del ciudadano una para servicio de lo que prácticamente desapare simiente de odio. Que la República es, como za y aprecio de su Jefe tener la paz y evitar Jara su audacia y su cen. Que queda de todo él vuelva a su casa con hecho, aparte de estas este ingente esfuerzo he- una luz en su alma. Hay luchas periódicas. Hay pública, cuando un día turalmente esto no era, legalmente constituído y cho para aleccionar las ciertos intereses que a que seguir esta obra de a fines ya de Junio, el sino una trampa bien reconocido por todos. masas populares en la veces incorporan los par- construir algo definitivo. preparación de tales fines tidos a sus programas y concretos? Puede quedar respecto de los cuales un gobierno que satisfa-

pero excepcional en nuestra vida. De estas campañas políticas que nosotros hacemos con ejemplo y con más buenos hábitos que malos, podría ir que dando un aservo de ideas no exclusivas de los precarios partidos que nesotros formamos, sino propias y tundamentales y orgánicas de la conciencia nacional. Es natural que no le basta a un pueblo tan sólo organizar su gobierno periódico. Esto es pasajero.

ce al mayor número, que

es, en general, nuestra

tradición. Puede quedar

un gobierno al cual hay

necesidad de mantener

bajo un riguroso juicio

público, cosa no extraña,

La campaña eleccio- Ya es cosa distinta, por no debe perderse la opornaria ha entrado ya en ejemplo, en cuanto a la tunidad de darles mayor una faz definitiva, la de la simple idea del gobierno, fuerza, de hacerlos más reunión pública. Qué sig comenzar a pensar en comprensivos, de traba- de Hispano América re- de salvación. nifica la reunión pública? cuál es un ideal o una jar porque los tales for- gistra en sus páginas Significa entre otras mu' norma de buen gobierno men parte de la vida un sinnúmero de cuar. único que sabía era el mando y permachas cosas, la prepara para nuestra república. Y mental del país. Los pú- telazos y golpes de Es- milicia como que eso neció arrestado varios ción de la asamblea elec' no pensemos en los hom' blicos no son ajenos a tado que está probado era lo que había estu- días, llamándose al ejertoral. Los partidos reu- bres que pueden hacer estos hechos y distin- hasta la saciedad que el diado en el Colegio Mi- cicio del Poder Ejecunen a sus gentes y las ese gobierno; difícilmen- guen entre los buenos y militarismo sólo sirve litar de Santiago de Chi- tivo, el Presidente del aleccionan y va así, pre- te habrá costarricenses los malos oradores. El para traicionar a los le, y por consiguiente Senado don Liborio Roparando lo que puede que por impulso de su buen orador es para ellos gobiernos legalmente sin pericia, sin saber go- jas como Presidente considerarse como la espíritu quieren gober- aquel que logra ponerse constituídos en estas Re- bernar, formó su gabi- provisional de la Repúconciencia corporativa nar injustamente a su por encima de lo cir- públicas, y que los fre- nete. El orden de cosas blica mientras se verifidel partido o también la país. Se ha conquistado cunstancial de todas es- cuentes golpes dados que imperaba a nadie caban las elecciones. conciencia colectiva del algo en el trascurso de! tas cosas y deja la im- por militares audaces y satisfacía, Jara cometía partido mismo. Se hace, tiempo. No es posible presión de que al hablar atrevidos es un mal en- desaciertos y violencias, el Jefe del movimiento cuando se necesita, con pensar que haya un bien, dejó en el ánimo démico en las jóvenes lo que le atrajo en po y padre del Presidente pasión y ardor; pero tam' hombre que quiera des' una preocupación cívica democracias indo-espa- co tiempo, muchas an- derrocado por Jara, don bién cabe organizar eso truir lo bueno que nos urgente. La tribuna siem- nolas del Continente tipatías y no pocos ene- Ramón Rojas. por la suerza de hondas pertenece y nos reco- pre ha sido una altura; colombino. adquiriendo su propia gobernar justamente a tuosas, ocasiones múlti- en la república sudame- medido».

RÓMULO TOVAR

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas Lydio Bonilla P. e Hijos

Rótulos y anuncios artísticos DIBUJOS EN TODO ESTILO 125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

Para un anuncio de eficiencia indiscutible, La Prensa

POLITICA SUDAMERICANA

El golpe de Estado del Coronel Jara en el Paraguay

La historia política política a seguro puerto que tuvo que hacer an-

Pero desde las tribu- repúblicas pacíficas, en cidos y tranquilos; el del mismo año, el Mi- vó a lejanas playas. don Albino Jara, quien para que se dispusiera y la v da. los y perversos políti- traicionaban. blica paraguaya.

> cado huyó y se refugió Cuartel. en la Argentina donde En cuanto entró Jara garantías y seguridades dosele a renunciar, lo bre de 1927. para su persona. Mientras tanto el Paraguay convulsionado y con el régimen constitucional interrumpido tenía que soportar el peso de un nuevo gobierno de facto e ilegal, presidido por un militarcillo sin preparación para guiar la nave del Estado por el turbulento mar de la

migos cumpliéndose en

Carteras de Guerra y cesaria su presencia en pagado por sus enemi-Marina, era el Coronei el Cuartel de Artillería gos para que le quitara gozaba de gran confian- diera órdenes para man- Así pagó el Coronel ciado por algunos ma- gos del gobierno que lo de Europa.

por resultado el derro- tamente al Cuartel de la América Latina. camiento del Jese del Artillería donde lo esnían sublevadas la ofi- en nuestro país. El Presidente derro- cialidad y fuerzas del

encontró toda clase de a la fortaleza obligán-

te las amenazas de ase-El Coronel Jara lo sinato. Jara depuso

El Senador Rojas, era

El Presidente proviy sinceras convicciones. mienda, por afán de ha- si ocasiones hay en que Era el año de 1911, seguida aquella senten- sional le dió garantías Poco a poco se va con' cer daño o por incom- tiene que ser profética los últimos días del cia biblica: «Con la va- a Jara, lo puso en libersolidando el partido, va prensión de lo que es y otras hasta tempes- mes de Junio discurrían ra que midieres serás tad, huyendo éste fuera del país en un cañoneples hay también en las ricana del Paraguay plá- Era el mes de Julio ro extranjero que lo lle-

el Presidente de la Re- que ésta se alterara, na- traición a un régimen Coronel Jara influen- preparada de sus ami- los países de América y

Los gobiernos mal cos, se llenó de ambi- El Presidente Jara cre- mal nacidos no pegan ción y preparó un plan yó lo que se le comu- en la conciencia nacioque inmediatamente pu- nicaba, trasladándose en cional de los países liso en práctica, dando su automóvil inmedia- bres y democráticos de

Hay muchos ejemplos Estado que legitimamen- peraban los Jefes antes de ello, como el caso, te gobernaba la repú- indicados quienes te- reciente de los Tinoco

José Angel Lagos U

San José C. R., Dic-

EN LA RELOJERÍA SUIZA

- DE ALCIDES CHAPATTE -AVENIDA 1º. NORTE, FRENTE A ROBERT HNOS.

Llegó un buen surtido de todos los artículos de joyería y relojes. En relojes de pulseras lo más variado en clases finas y baratas de buena calidad. Muy bonitos artículos de fantasía para regalos de Navidad

y todo a precios de realización. PASEN A LA RELOJERIA PARA CONVENCERSE

Movimiento obrero internacional

El manifiesto del Congreso de los Amigos de la U.R.S.S. a los obreros del mundo entero

Los representantes de los obreros, de los campesinos, de los coopera dores, de los trabajadores intelectuales que ejercen su actividad en los dominios de la ciencia, de las artes, de la educación y de la cultura, y los de los pueblos oprimidos, por el imperialismo, social demócratas, · anarquistas, sin partido, comunistas y miembros de diferentes partidos nacionales revoluciona--rios, reunidos en el Congreso de los amigos de la U. R. S. S. en Moscou, en las jornadas solemnes del décimo aniversario de la revolución de octubre, consideran que es su deber declarar categó-

ricamente lo siguiente: Consideramos la guerra contra la U. R. S. S. como el peor acto contrarevolucionario que pueda atacar al mundo del trabajo. Hacer la gue--rra a la U, R. S. S. significa hacer la guerra contra la clase obrera y contra los campesinos en beneficio de los capitalistas y de los propietarios agrarios. Hacer la guerra a la Unión Soviética significa emprender una cruzada contra el socialismo en favor del capitalismo. Declarar la guerra a la U. R. S. S. es declarar la guerra a -los trabajadores del mundo entero, es dar libre curso a la más negra reacción con el fin de extrangular al movimiento obrero en cada país y de hacer fracasar los mo vimientos de liberación de las naciones oprimidas. Hacer la guerra contra el Estado de los obreros de Rusia significa sostener nuevas guerras imperialistas ca da vez más reaccionarias, cada vez más monstruosas, cada vez más destructivas, que amenazarán con dejar en ruinas las conquistas técnicas de la civilización, del pensamiento científico y del arte, acumulados durante millares de años.

REPERTORIO AMEICANO

Completo colecciones y las empasto. Precios módicos. Pida más informes en La Prensa, o por el apartado 409 en esta ciudad de San José

MIGUEL OLIVARES

Tipos de cambio

STATE OF THE PARTY	
New York	400 112 %
Londres	390
Paris	79 112
España	
Italia	
Suiza	
Bélgica	280
Berlin	400 172
Amsterdan	0.40 1/4

Marcos 0.24 o. am



alegre

A las 20 horas y media de hoy en la residencia de los padres de la novia, el Presbítero don Rosendo de Jesús Valenciano unirá para siempre los destinos de dos jóvenes muy estimados de nuestra sociedad, ellos son: don Mariano Guardia Montealegre y la señorita Lucila Monteale. gre Morales,

Los acompañarán en calidad de padrinos las

siguientes personas: Don Edmundo Montealegre y doña Amelia de -Wiss, por sí y en representación de doña Delia Morales de González; Licdo. don sorge Guardia y doña Ester J. de Steinvorth; don Roberto Brenes Gudino y señorita María Guardia; don José Joaquín Trejos y doña Albina de Guardia; don Juan Maria Solera y doña María Eugenia de Goicoechea, por sí y en representación de la señorita Margarita Jiménez; Dr. don Roberto Quesada y doña Luz G. de Montealegre; don Ricardo Guardia y doña Muriel de Gurdián; don Gonzalo Castro y señorita Graciela Morales; don Hernán Guardia y doña Ester Pinto de Amrhein; don Francisco Flores y eeñorita Marta Carazo; don Guillermo Flores y doña Alicia de Antillón; don Arturo Jiménez y señorita María Flores; don Enrique Echeverría y señorita Marta Cañas; don Alfredo Jiménez y señorita Lía Alvarado; don Oscar Wiss y señorita Rosa Echeverría; don Alfredo Guardia y doña Lilia B. de nez M. y señorita Ada Montealegre; don Braul'o lia Guardia.

MBOS

nuevos esposos muchas drigal.

res, una sola contribución, así:

y Compañía.

CAMIONES

AUTOMOVILES

COCHES

MOTOCICLETAS

Boda Guardia - Monte- felicidades y formula cordiales votos por la ventura del nuevo hogar.

Viajeros

Procedente de Sixaola tuvimos el gusto de saludar a don Oscar Gutiérrez.

-De Heredia llegó don Benjamín Zumbado.

-Ds ese mismo lugar llegó don Juan Rafael González Z.

-De Cartago llegó don Jenaro Leiva.

De Puntarenas llegó el doctor Francisco Quintana distinguido médico nicaragüense.

-De Limon se encuentra en esta capital el Dr. Lewi Wilson.

Enfermos

· Hemos tenido el gusto de saludar al Dr. don Roberto Fonseca Calvo, que en días pasados estuvo enfermo.

· -Delicado de salud se encuentra don Emilio de Mézerville. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Sigue mejor de la dolencia que lo aquejaba el Dr. Francisco Ortiż Odio.

-Completamente mejor sigue don Rodolfo Gil. Nos alegramos.

-Doña Julia Antillón de Bonilla guarda cama. Hacemos votos porque la estimable señora recupere pronto su salud.

-Ha mejorado doña Mariana F. v. de Gutié-

BODA UREÑA-MA-

DRIGAL

El lunes a las seis ho-Víquez; don Luis Jimé- ras en La Iglesia de la Soledad se efectuará el enlance matrimonial del Morales y señorita Ama- joven don José Angel Ureña con la señorita La Prensa desea a los María del Socorro Ma-

© 15.00

la populosa Metrópoli de

Un libro de Arturo Torres

costarricense don Arturo

El renombrado intelectual

Torres, pedagogo que tanto se interesó por la Enseñanza en nuestro país, y que casado con una neoyorquina radica en los Estados Unidos, en allende el río Hudson y la estatua de la Libertad, donde se ha consagrado al periodismo con mucho éxito, acaba de publicar un libro que tiene como epigrafe «Essentials of Spanish».

Según una crónica de New York publicada por don M. Arce, es un excelente libro que honta mucho a su autor el señor Torres y a Costa Rica su patria. Don Arturo Torres nació PASAPORTES en la ciudad de Esparta, y es un muchacho que sólo se ha levantado, llegando a graduarse de Licenciado en Ciencias y Letras en la Uni versidad de New York.

Próximamente publicaremos una silueta de este distinguido intelectual que tanto admiramos por su clara inteligencia y raros dotes de escritor y pedagogo.

Salida del «Toloa»

Hoy a las 8 horas zarpó de Limón el vapor «Toloa». rumbo a los Estados Unidos y Europa, vía Jamaica, llevó pasajeros, correo y carga, consistente en café de la presente cosecha.

El Tango Argentino

Gran salón de espectáculos v bailes modernos

Antiguo local del Hotel Francés

Tenemos el gusto de anunciar a nuestra culta sociedad, que desde el 25 de los corrientes hasta el 1.º de enero próximo, abriremos un hermoso salón de espectáculos y bailes modernos, en el antiguo local del Hotel Francés.

Sin duda alguna éste ha de ser el mejor lugar para pasar unas fiestas de fin de año muy alegres. Se cobrará una módica cuota de entrada pero cada concurrente tiene derecho- a un número, gratis, de una rifa que se hará de un magnifico reloj de oro, y los que asistan al baile obtendrán otro número para la rifa de un magnifico anillo. - Los maestros Alvarado y Beeche tendrán a su cargo la înmejorable orquesta que deleitará a los concurrentes a los bailes, en las tardes y noches. - A los interesados se les hace saber que hay unos cinco locales para cantina y refresquería y que pueden hacer sus propuestas dentro del término de cuatro días, a partir de hoy.

M. STRUK y Cía.

NACIMIENTOS

William de Elias Barrantes y Nelly Cartin. Fernando de Juan Cava-

llini y Angela Durán. Miguel Antonio de José Antonio Parra y Francisca García.

Liliam de Santiago Dennis y Catalina Davis.

DEFUNCIONES

Gladis Valverde 3 meses Catedral.

José Zeledon Delgado 73 años Hospital. Adelaida Ruiz 57 años Hospital.

Antonio Prieto, español; Manuel Crespo, español; Antonio Sixto Yglesias, español; Enrique Saavedra A., español; José Varela Ramos, español; losé Francisco Villaverde, español; Fernando Avella y Cubian, español; Santos Nosti Polón, español; Bienvenido Lospes Santos, español; Luciano Mosquera, español; José Rey Alonso, español; Jacobo Torres Martinez, español, Ramiro Rodríguez C., español; Angel Rodríguez G., español; Gisleno Rodriguez R, español; Manuel Araya, español; Carlos Fernández Mespral, español y Jesús Conejo Solis, costarricense; para Cuba; Paul Lacour, francés; para Guatemala; Arnold P. Christiansen, para Guatemala.

Petates recibió ROBERT

A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL Las maderas

son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacifico.

APARTADO 334

ANDRÉS BOZA CANO,

Tesorero General

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

A los dueños de vehículos

miento de los dueños de vehículos, que la Comisión

de Festejos Populares acordó cobrar por la entrada

a la Sabana, durante los días de Festejos Popula-

Por este medio me permito poner en conoci-

Para facilitar el pago de esta contribución,

Este acuerdo se tomó en virtud de haber

Después del 26 en adelanté se cobrará doble

desde esta fecha pueden obtener sus tarjetas en las oficinas del Banco de Cooperación Nacional, Pa-

saje Amerling, contiguo a La España, de Martínez

cedido la Honorable Comisión de Vías Públicas el

llano de la Sabana, para los días de Fiestas.

Irregularidades de las autoridades en Puntarenas

Mal servicio de correos que prestan los Agentes de Policia

cuenta al País de las dispuso que inmediata- so Administrador y más muchas irregularidades mente se enviará otra que las autoridades co- lancha con los Fisca'es meten diariamente en y la que llevó órdenes esta Provincia y para del mismo señor Goberello muy encarecidamen- nador para que el polite venimos a pedir un cial encargado se trasrincón de este periódico ladara a la lancha por donde con el título de él enviada y regresara la «Quejas Porteñas» nos «Capitanía» a Puntareesforzaremos para tener nas evitándose en esta al tanto al señor Presi- forma futuras molestias, dente de la República del proceder de sus su- nor Gobernador que de

balternos. El Jese del Registro daba curado de solicitar Cívico comisionó al se- servicios del señor Cañor Gobernador para 'pitán de Puerto. " que procediera al desgloce de los Censos de ra llevar los Fiscales cada Distrito y este se- costó si no estamos equinor queriendo hacer eco- vocados @ 200.00 que si nomías al Gobierno solicitó y obtuvo del Ca- de los bolsillos dei sepitán de Puerto que le nor Lobo de seguro que facilitara la lancha «Ca- se hubiera comportado pitanía» para enviar la comisión por él organizada con el fin de hacer este trabajo a la mayor brevedad. A solicitud de nuestro Partido y después de haber presentado el señor Gobernador algunas objeciones que resultaron injustificadas, se convino en que los partidos se harían representar en los distritos por medio de un delegado acreditado ante la comisión que el Gobernador enviaba. Se señaló la salida de la lancha para el día domingo pasado tidas notas del señor a las doce horas y momentos antes de salir Agentes de Policía obliestando listo ya el Fiscal gándoles a estar en su cletista llegó Juan Suñol oficina el día que llega Mora con unas alforjas el correo al lugar de su vacías haciendo la pape- residencia pues estos se lada de que él iba en nores son al mismo tiem' representación del Parti- po Administradores de

Tiempo es ya de que y dió cuenta al señor se dedicaran esos fon- dichoso aún quien reci pues oímos decir al seuna vez por todas que-

La lancha enviada pa hubieran tenido que salir de otra manera, para satisfacer caprichos o argucias políticas del señor don Albelardo Lobo, Capitán de Puerto, se han gastado nada menos que doscientos colones. Felicitamos a este buen ser vidor del Estado y le aconsejamos la perseve' rancia para mientras llega el mes de mayo con sus primeras aguas y don Cleto con su aparatito de cortar rabos.

No obstante las repe-Gobernador para los do Republicano. El pilo- Correos, el Agente Prin' to de la lancha, aleccio- cipal de Policía de Conado por su jefe don razal no estuvo en su Abelardo Lobo, esperó puesto el lunes último que los Fiscales tomaran la correspondencia tuvo posesión de la lancha y que regresar a esta ciu una vez dentro de ella dad sin ser entregada. les notificó que tenía Aprovechándose de esto órdenes de don Abelardo y queriendo Juan Suñol para no llevar más que Mora hacer una visita el policía que enviaba el política al distrito de señor Gobernador. El Corozal con varios ami-Fiscal cletista solicitó gos, solicitó y obtuvo del piloto lo esperara que la Gobernación pimientras telefoneaba al diera por cuenta del goseñor Gobernador y no bierno una lancha exobstante de haberlo presa con el pretexto de ofrecido así, zarpó tan tener que llevar nuevaluego los Fiscales hubie- mente el correo. Bonita ron salido. El señor Go- forma don Paché de habernador se indignó con cer propaganda política, esta mala jugada hecha pagando el gobierno los por el señor Lobo quien gastos de transporte. La sin duda tenía interés en encontramos tan recoque los Agentes de Po- mendable como la usada licía carlistas hicieran de en el país de Jauja por este desgloce una Babel el Administrador de un poniedo a votar a los Ferrocarril que pagaba cletistas en barrios dis- dineros por durmientes tintos al de su residencia, que no recibía para que

el Partido Unión Nacio- Ministro de Gobernación dos a campañas polítibe sin entregar. nal de Puntarenas, dé de lo ocurrido quien cas. Dichoso país, dicho

Corresponsal

Maíz - DE -Nicaragua

Almacén Tel. 198 - TOMÁS FERNÁNDEZ - Ap. 614

La Kola y la Kola Champagne marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes. Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.

Aserradero y Depósito de Maderas EL LABERINTO

OFREZCO MADERAS DE LAS MEJORES Y LA CANTIDAD QUE QUIERAN A PRECIOS BAJOS

Depósito permanente de puertas y ventanas Cuando Ud. necesite maderas, LLAME AL TELÉFONO Nº. 937 Y SERÁ ATENDIDO CON PRONTITUD

MARIANO STRUCK

EL LIBRO POPULAR

PUBLICACION SEMANAL

Ensayos, Novelas, Artículos. Historia, Cuentos, Biografías, Teatro, Divulgaciones científicas

64 páginas de lectura :-: 30 céntimos ejemplar LIBRERIA FALCO

LA MODA ELEGANTE

Revista quincenal para señoras con los últimos modelos de Paris y Londres

28 páginas de lectura con hermosas ilustraciones de modas y patrones para el corte de vestidos Precio \$1.00 ejemplar :-: LIBRERIA FALCO

Anunciarse en este diario es vender con prontitud

Nuestros colaboradores

Un ladrón?

En la profunda calma de la noche, la gran ciudad duerme cobijada por una espesa capa de nieve que ha caido. Los focos de las luces semejan luciérnagas que se agitan entre la fuerte niebla.

Los palacios se alinean con orgullo como grandes centinelas que guardan en sus salones llenos de lujo al enseñorado capitalista que descansa de los placeres diarios. De pronto, y como sombra fantástica, aparece un hombre haraposo, de triste mirar y andando muy de prisa; cruza las largas avenidas muy inquieto y nervioso y sigue perdiéndose entre la bruma.

Después... gran alarma correr de los serenos; voces entre cortadas y lamentos: un ladrón en la quinta tal.

Al llegar la aurora cuando el sol comienza a proyectar sus débiles rayos desde oriente, un desgraciado gime tras las rejas de una prisión. Entre tanto, allá lejos, muy lejos de aquellos rigidos barrotes, en una covacha inmunda y oscura, una mujer y tres niños pálidos y frios lloran de hambre: mas la esperanza los hace a veces sonreir en medio del dolor de la miseria, porque esperan con ansia el regreso de su padre que les prometió traerles que comer. Pobres despojos humanos: la muerte será la que llegue a calmar sus penas.

Siquiera ella es más justa que la oscura conciencia de Demanda de una artista de los ricos.

M, CHACON C.

LIBROS NUEVOS

«Repertorio Americano»

Hemos recibido el No. 22 de esta importante revista que dirige nuestro amigo señor García Monge.

Como siempre publica escogidos artículos que leemos con mucho gusto, pues aparte que instruyen deleitan al mismo tiempo.

Recomendamos a nuestros lectores esta interesante revista.

«La Muier en su Casa»

«La Mujer en su Casa», revista mensual, desde su fundación hace 26 años es la preferida de las señoras por ocuparse de todo cuanto interesa a la mujer: Labores a mano y a máquina, ropa blanca y modas para señoras y niños, lecciones de corte y confección y de bordado, trabajos artísticos (repujado pirograbado, etc.,) artículos sobre conocimientos útiles. higiene y belleza y algo de cocina, novelas, etc.

Además las suscritoras de la 2.a, 3.a, y 4.a edición reciben con la revista y en los meses que indica la tarifa de precios, labores dibujadas empezadas y con materiales necesarios para terminarlas, esta es la especialidad de «La Mujer en su Casa».

> El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país

Pidalo siempre cuando

haga sus compras

NOVELAS EN LA DIRECCION DELA PRENSA

Librería Facó

BIBLIOTECA SOCIAL Tomos de más de 200 páginas : esmeradamente impresas. a \$ 1.50 cada tomo

Cuentos de Italia, Máximo Gork El imperio de la muerte, Vladimiro Korolenko El calvario, Octavio Mirabeau Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol ¿Qué hacer?, León Tolstoi Ideario, Enrique Malatesta Critica revolucionaria, Luis Fabbri ¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo

El abolengo, teatro, Manuel Linares Rivas Las mañanas de Florencia, John Ruskin

Los pintores modernos (el paisaje). John Ruskin Las siete lámparas de la arqui-

tectura, John Ruskin Federalismo, Socialismo y Anti-teologismo, M. Bakounine Sindisalismo y Anarquismo, Luis Fabbri

La vida universal y el origen de los seres, Victor Delfino Las ruinas de Palmira, por el Conde de Volney La vida trágica de los trabaja-

La transformación social de Rusia, por Maximo Gorki Ciencia y Materialismo, por C. Letorneau

dores, por el Dr. G. Feydoux

De frente al ateismo, L. Arreat La piedad triunfante, L. Ferri La Ciencia y la Conciencia, por C. Vacherot

Los venenos de la inteligencia, por R. Richet y Delfino Naufragos, por Adrián del Valle Ideología y táctica del proletariado moderno, por Rudoli

La Victoria, Federica Montseny El mundo nuevo, Luisa Michel' Miguel Servet y Calvino, A. Dide El individuo y la sociedad, Juan

En Anarquia, novela, Camila Pert La única salvación, P. J. Proudhon El prejuicio de las razas, 2 tomos. Juan Finot

cine contra un artista

cómico y su esposa

Nueva York, Dic.-La artista de cine Juanita Montanya de esta ciudad, presentó una demanda ante el Jurado por varios millones contra el artista cómico Wallace Beery su esposa,y porque él le hizo el amor por varios meses.

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo 24 páginas : Cuatro colores : 30 cénts Saudaró * Tovar * Penagos * Ribas Bartolozzi . Roberto . Baldrich Karikato * Barbero * López Rubio Tone . Etc.

K-HITO, Director

I os mejores escritores humorísticos Concursos raros: Secciones extrañas

[Contra la neurastenia!] ¡Contra la hipecondrial

Humorismo sano - Buen gusto COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIERREZ

En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados

OBRAS ESCOGIDAS

a 6 2.25 el tomo

Del reino de la bambalina, A. Sux Vida y obra de Angel Ganivet, Melchor Fernández Almagro El hombre de la pampa, Julio Su-

pervielle En el jardín femenino, Colete Yver El vellocino de oro, J. de Gourmont Cartas de un sátiro R. de Gourmont El canto de la tripulación, Mc-Orlán Las ruinas de Palmira, C. de Volney Ideología y táctica del proletariado

moderno, Rudolf Rocker Ultimos modelos de cartas, Carmen de Burgos (Colombine) Tesoro de la belleza, C. de Burgos Sé madrel, novela, Raim, Machard

El misterio de las bienaventuranzas, Colette Yver

Las mentiras religiosas rVoltaire De venta en la LIBRERIA FALCO

La escuela altruista, per Anselmo Lorenzo. La Bandica fantanna, per Pierre Lou. Al principe feltz, cuentos, por Oscar Wilde.

Misceldness literaria, por Joan Maragalli. La ciencia y la metafinica, Carlos Ougist

La vida que pasa, por Eduardo Zamacola

El estudo docente, por Ricardo Castro M. La canción triste, poestas, Vicente Medina.

Del momente fugaz, Leonardo Montalbán. Homonaje a Francia, por varios autores. Desde Europa, por José Enrique Rodo.

Páginas relectas, por Jacinto Benavente.

Antologia hispano-americana Nicaragua

Malos vecinos, por Georges Clemenceau.

El jardin de Epicuro, por Anatole France.

Pdginas escogidas, por Mariano Ospina R.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer

cualquier pedido de li-

bros a las casas Edito-

riales de España con

gran rebuja de precio.

El paño azul, per Santiago Rusiñol.

Juan José, por Josquin Dicenta.

Arficulos, por Fou de Queiroz.

De sobremesa, por Jacinto Benavente. Bronces de antaño, testro. E. Calsamiglia.

Didlogos sobre la belleza, Feo. Pi y Margally

Lecturus, por Angel Gantver.

Bellos conceptos de una carta que recibimos

ción dedico este precio- alejado del bullicio de so momento para hacer la sociedad sonora, vivo recuerdos del compañero dentro del marco lumiy amigol

¡Con cuánto placer me pluma, esperando al impulso de la acción vital,

friendo del reuma agucribir estos renglones viviente.... mal forjados, pero bien intencionados, que llevan ~ como matiz el afecto de

....Con cuánta satisfac- un amigo que aunque noso de la idea!

Aburrido y casi hasreclino soore mi polvo- tiado de este ambiente so gabacho donde yacen monótono, agreste y sesilenciosos el tosco tin- dentario del campo, antero y la herrumbrada sío como el águila encadenada, volar por el espacio infinito de que escribir pensamientos os hablo es el periodis. originales y caprichosos..! mo, ese manantial sa-Un poco enfermo su- grado de la inspiración, que fecundiza el alma do, me he puesto a es- mater de la humanidad

Muy atto. S. S. y amigo,

V. M. V. O.

En Estados Unidos un peral de 296 años fructifica aun con fuerza

setts, el año 1631, es considerado un monarca vegetal en Estados Unidos y la planta más vieja de su género en América.

A su ancianidad une gloriosos prestigios históricos. Fué visitado por los presidentes Washington, Lincoln y Daniel Websts quienes a su grata sombra probaron de su dulce fruta. El actual presidente Coolidge, en épocas en que era gobernador de Massachusetts, también se cobijó bajo sus ramas

cordiales. Este árbol, que constituye el orgullo de la localidad donde arraiga, es un motivo

El peral de Endecott, lla- de ternura y de seria preomado así por haber sido cupación de los habitantes. plantado por el gobernador Todos los años, en la época John Endecott, de Massachu- propicia, su floración es esperada con cierta ansiedad por temor de que no se presente. Este año ha fructificado con tanta lozanía como en sus mejores tiempos, ha dado generosamente dos «bushels» de peras pequeñitas, dulcísimas y de un suave color nacarado.

Así corresponde el árbol anciano a los mimos de sus cuidadores.

Se alquilan habitacio-nes para oficinas o dormitorios Informarán en la Redacción de LA PRENSA

Vender barato pero bastante actualmente el lema de la Zapateria Gámez-

Al efecto cuenta con un enorme surtido en todos los estilos y formas, para satisfacer el gusto más exigente

FRENTE A ALSINA

TELEFONO 895

Esta noche «Amor las heladas regiones, del Moderno

por la noche.

de Oro» soberbia Norte, donde así como película de éxito baja la temperatura suinmenso. - Mañana ben las pasiones, por otro sensacional que la vida es más diestreno «Crimen y ficil. Una formidable pe-Castigo» de Grif- lícula que fascina por fith. - Eso constitu. su belleza, por sus enye hoy la actuali- cantos y por la tensión dad artística en el dramática de su argumento.

Mañana domingo ha-Con placer reseñamos brá cinco colosales funaquí dos acontecimien- ciones en el Moderno tos artísticos de prime- que serán cinco llenos. ra calidad que segura. Vean el programa para mente liamarán podero- que vean nuestros lecsamente la atención por tores que decimos eso que se trata de dos es- con razón: Matineé intrenos cinematográficos fantil a la 1 p. m. con que ofrece la empresa la proyección de la esdel Teatro Moderno, pa- tupenda película LIBERra esta noche y mañana TAD CONFUNDIDA, a las 2 y 30 p. m. la Las funciones de hoy colosal obra titulada son así: A las 7 p. m. BUSCADOR DE EMOse exhibirá la preciosa CIONES, a las 4 p. m. y original película de matineé para senoritas gran éxito titulada UNA con la preciosa obra NOCHE DE JUERGA DESENGANO, a las 7 que ha llamado pode p. m. estreno, la porrosamente la atencion. - tentosa película film de A las 8 y 30 p. m. se gran interes y moraliestrenará otra gran pro- dad que se titula DAMA ducción de la marca SIN ESCRUPULOS y «Paramount» que se ti- por último a las 8 y 30tula AMOR Y ORO. p. m. será el grandioso interpretación de los emi, estreno, la portentosa nentes artistas Anna Q. película obra de arte de Nilsson, Been Lyon, Vio- Griffith que se titula Dana, Victo Mac CRIMEN Y CASTIGO Laglen y otras celebri- película de bellezas ardades. Esta película gran tistas Carold Dempester. diosa que nos lleva a y W. C. Fields, Griffith

Loteria

PLAN PARA EL SORTEO

del dia 1º. de Enero de 1928

Emisión de 20.000 billetes a razón de 6 30.00 cada uno divididos en vigésimos a 6 1.50 el vigésimo

V	alor en p	ren	nios: \$ 378	.000.00
1	premio	de	€ 100.000	£ 100.000
1	premio	de	25.000	25.000
1	premio	de	10.000	10.000
3	premios	de	5:000	15.000
10	premios	de	2.000	20.000
15	premios	de	1.000	15.000
41	premios	de	500	20,500
101	premios	de	200	20.200
10	0 aproximaciones al			
primer premio (5 an- teriores y 5 posterio- res, de \$200-00 cada				
	una	***	7,,,,,,	2.000
10	aproxim	aci	ones al se	

1.500

1.000

teriores y 5 posteriores) de @150-00 cada ... una..... 10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de @ 100-00 cada

gundo premio (5 an-

una..... 1800 terminaciones à la última cifra del primer premio, de 60 cada una.....

199 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de €200-00 cada una...

Valor @ 378.000 202 premios

Puntarenas, 15. - Hoy a las 22 horas zarpó para La Libertad el vapor italiano «Lexe», capitán Razon de Reya y despachado por Delcore y Co. Pasajeros; Elena Alvarez, Carmen Dominguez, Elena Pérez v. de Trigueros, Enrique y Jorge Palomo, Levi Rivera, para La Libertad; José Andrés González, para San José de Guatemala; Gonzalo J. Valenzuela, para San Francisco de California Correo: 6 sacos: carga, 137 sacos de café con 21,179 libras, para San Francisco de California.

Limón, 16.-Hoy a las 3 y 20 zarpó para Liverpool via Kingston, el vapor inglés «Cristales», capitán R Robson y despachado por United Fruit Co. Pasajeros para Kingston: Walter J. Taylor, Ester Taylor, Winnifred Taylor, Henry Taylor, Walter Taylor, Carroll Paylor, Car men Taylor, Nell Campbell, Elena Kirby. Carga para Liverpool: 19.373 racimos de bananos. Para Londres: 7.058 sacos café, 18 sacos cacao en grano, 8 saquitos café,

Limón, 16.-Hoy a las 13 horas fondeó el vapor alemán «Amassis», procedente de Hamburgo, vía y escala Cristóbal, capitán A. D. Beneckari y consignado a Victor Fabián. Carga: 1517 bultos con 105,875 kilos. Correo: 281 sacos, 3 paquetes. Pasajeros de Cartagena: Rosa S. Vega. De Cristóbal: Daniel

Limón, 16 - Hoy a las 3.45 zarpó para Tampico, México, el vapor alemán «Amassis», capitán A. D. Beneckari y despachado por Victor Fabián. Pasajeros: Salomón Krugman, Bernardo Golds-

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE: RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:

Lic. RÓMULO TOVAR MAXIIMENEZ

ADMINISTRADOR: HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS: EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: 6 2.00 AL MBS

DIRECCION: 7ª Avenida Este No 344 SAN JOSE, COSTA RICA Teléfono 71. - Apartado 1311

el mago de la escena muda ha producido con esta película su mejor obra y aseguramos que en CRIMEN Y CAS-TIGO se ve no tiene R Rubio, Celina Rubio. comparación en el mundo con otra cinematografía.

LAS MEJORES NO-VELAS, en LA PRENSA

Ginger grande, pequeña

fábrica de hielo, Cer.

veza, y agua gaseosa

Traube

21qua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Bingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Roberto Meves

Contiguo al Teatro Variedades

Ha recibido una gran cantidad de juguetes alemanes FERROCARRILES * AUTOMOVILES * CAMIONES

Y OTRA SERIE DE ARTICULOS BIEN PERFECCIONADOS, HECHOS POR UNA DE LAS FABRICAS DE JUGUETES MAS GRANDES DE ALEMANIA

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la primera quincena o en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1,00 y \$ 2,00 respectivamente De igual manera se procederá con los suscritores nuevos.

Haga Ud. un regalo útil, un bonito peinaropero, una cómoda, un lindo catre de bronce blanco, una nevera, una librería, un escritorio, un juego de sala, etc. Todo esto es práctico y su recuerdo vive siempre en la mente del favorecido. Visite el Almacén de Cordero & Co. donde podrá encontrar éstos y muchos otros objetos que sería largo enumerar.

Realización Artículos de Bicicleta, Iuguetes, Calcomonias finas, Urnas, Mostradoras, stantes, etc., etc. 125 varas al Sur del Puente de la Fábrica.

Para embellecer y alegrar el hogar, las amplificaciones son prácticamente indispensables y económicamente prácticas. Una amplificación que al presente se compra en un precio muy razonable, adquiere en seguida un valor sentimental, y con el transcurso del tiempo, llega a ser el mayor tesoro de la familia.-Artistic Photo Company. - Pie Cuesta de

Se preocupe si su sastre no le ha entregado su vestido; donde Belgrave encontrará el suyo y los de sus chiquitos y le quedarán mejor y más baratos.

En la TIENDA AZUL encon-trará Swaters, abrigos, escarpines, gorros y otra infinidad de artículos tejidos u precios muy bajos. Avenida Fernández Guell Este. Frente a la cantina El Prado,

Cultura: Para triunfar en la lucha por la vida toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Cómo se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y mas baratos que en la Librería Falcó. Haga usted la prueba y se convencerá.

Compro los números 7, 10, 18 y 23 del tomo 1º. de REPERTORIO AMERICA-NO y el número 1 del tomo 2º. Pago buen precio. Ricardo Falcó M

Modas: Para estar al corrien-te de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas, lea usted las revistas LA MODA ELEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falcó. Precio: UN CO-LON ejemplar. Lectura agradable y buenos consejos.

Habitaciones: Si desea contrar una buena habitación cómoda higiénica y centrica en la Administración de LA PRENSA e informaran Septima avenida. Este. Telétono No. 71.

Teléfono N.º 71.

al Telefono No. 71 debe llamar toda persona que desee anunciarse en la pantalla del cine de las fiestas en la Plaza González Víquez. Quedan pocos lugares disponibles.

Juguetes! Roberto Meves contiguo al Teatro Variedades, ha recibido una gran cantidad de juguetes alemanes. Ferrocarriles, automóviles, camiones y otra serie de artículos bien perfeccionados, hechos en una de las fábricas de juguetes más grandes de Alemania. Antes de comprar no deje de ver estos.

Botica DEL NORTE. - 200 varas al norte de la Iglesia del Carmen. Venta de drogas frescas. Precios los más bajos de plaza. Pase y se convence. Er-

PRUEBE LOS BOMBONES DE CHOCOLATE

hechos con todo esmero y cuidado y mejores que los extranjeros.

EL GALLITO

R. Odio & Co.

DE VENTA EN TODAS PARTES

Valiosa Propiedad en Venta

LOTE poco más de 3/4 de manzana a 1/4 hora de la capital con CASA de madera pochote. completamente nueva, 6 cuartos, hall, 2 baños con W. C., cocina, despensa, garage, cañería y luz eléctrica.

PRECIO - @ 22.000 - Diez mil colones al contado y doce mil colones a 20 años.

INFORMES APARTADO 950

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTO-RES, harán el servicio entre Limón y Nueva York, Megando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana,

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENA-ME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal. Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los lueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

También cada semana alterna, un vapor de carga zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.

Los vapores de carga Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San Jose, barán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes dirigirse a las oficinas de-la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pírie Sucs.

> M. M. MARSH Administrador

San José, Octubre 17 de 1927.

SABADO 17 DE DICIEMBRE DE 1927

A las 7 p. m. - ESTRENO DE COMICAS

Papá mete la pata. - Fábula. - Amor bajo cero. Dése usted preso.

*A LAS 8-30 P. M. - GRANDIOSA FUNCION La super-comedia de gran éxito

y despedida del eminente tenor

CAV. G. DE BARRACELLI y la aplaudida coupletista

DIAVOLETTA

Nuevo y selecto programa - Entrada: Un colón

Mañana: gran estreno. NOSTALGIA

SABADO 17 DE DICIEMBRE DE 1927

A las 7 p. m. - La espléndida película

Una noche de juerga A las 8-30 p. m.-GRANDIOSO ESTRENO! La interesante

y bellísima película, que se titula:

Grandiosa interpretación de Ana Q. Nilson, Ben Lyon, Viola Dana y Víctor Mc Laglen. - Película de Frank Lloyd. Una formidable película que fascina por su belleza, por sus encantos y por la tensión dramática de su argumento.

MAÑANA DOMINGO: GRANDIOSAS FUNCIONES

Matinée a la 1 p. m. IDENTIDAD CONFUNDIDA

Matinée a las 2-30 p. m.

BUSCADOR DE EMOCIONES

Matinéee para señoritas a las 4 p. m.

DESENGANO

A las 7 p. m.-Gran Estreno!

DAMA SIN ESCRUPULOS

GRANDIOSO ESTRENO A LAS 8-30 P. M. La monumental producción de Griffit titulada:

por CAROL DEMPSTER y W. C. FIELDS La película maestra de incomparables bellezas

Uun robo por valor de doscientos colones

Al señor Juan Calderón hace como un mes, le robaron unas alforjas de una carreta, conteniendo un vestido de casimir y otros

objetos. Hoy vió en el mercado a un señor de apellido Monge, que las llevaba, las reconoció y le dió parte a un policía para que condujera al individuo a la Alcaldía y dijera de donde las había cogido.

El señor Alcalde cuarto encargado de instruir la respectiva sumaria, le preguntó a Monge a donde había comprado las alforjas y él le manifestó que a un individuo de apellido Angulo

vecino de Escasú. Lo robado asciende a más de discientos colones.

La Acequia de las Arias por el vecindario de la Soledad exhala malos olores, especialmente de noche.

Sería bueno que la Policía de Higiene se interesara más en mantener la higiene de la capital, ordenando y haciendo efectuar la limpieza de la acequia a que nos referimos.

Por última vez don Quijote de la Mancha. - El domingo se estrena MOS-TALGIA

HOY A LAS 7 P. M.

Cómicas

Esta noche en el Teatro América se exhibirá por última vez a precios populares, la grandiosa película Don Quijote de la Mancha, de la inmortal obra de Cervantes, la producción q' ha sido admira por todo nuestro público y que ha llevado numerosísimo a sus exhibiciones.

El mejor estremo del domingo en esta capital, es el de los Teatros América y Variedades, la grandiosa producción de Artistas Unidos MOS TALGIA, magnificamente interpretada por la bella y encantadora Viola Dana. Una película encantadora, que habrá de dejar muy gratos recuerdos entre los que la vean.

Constituye el del domingo otro de los grandes estrenos que al público josefino esta proporcionando la Empresa de los Teatros America y Variedades.

SABADO 17 DE DICIEMBRE DE 1927

A las 8-30 - La monumental producción europea POR ULTIMA VEZ A PRECIOS POPULARES

de la célebre y popular novela de don MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA

La película completa - Grandioso espectáculo cinematográfico - Entrada 50 céntimos

Mañana en Matinée a las 2-30 p. m.

Los depósitos proveedores de gasolina

Resultan un inconveniente para los transeuntes los depósitos de gasolina para proveer a los autos y camiones en diferentes sitios de la ciudad. El paso de los transeuntes es interceptado con las mangueras.

Sería conveniente que las autoridades reglamentaran los depósitos de gasolina, de modo que no queden a orillas de las aceras, sino en determinados lugares donde vayan los autos a proveerse de gasolina sin estorbar el paso a las gentes.

Grandioso espectáculo

para las fiestas

El mayor aconteci Cívicas de fin de año en que nos llega. esta capital, lo constitu

ye una novedad que aver se nos ha comunicado: la temporada de un circo. pero de un circo verda: dero, de los de fama mundial. Nada menos que con 50 artistas y 80 animales amaestrados, cuenta el Circo Dunbar y Schweyer, la gran Compañía europea de atracciones mundiales, que debuta en la capital la semana próxima.

Al comunicársenos tan halagadora noticia que la ciudad entera recibirá llena de júbilo, pues hace ya varios años que no tenemos la oportunidad de admirar algo como lo que llega, tenemos con satisfacción que comunicarla hoy, ofreciendo oportunamente referirmiento para las Fiestas nos al grandioso Circo

Almacén

Tel. 198 - TOMÁS FERNÁNDEZ - Ap. 614

Historia de la Revolución Francesa 1789-1793

PEDRO KROPOTKINE VERSIÓN ESPAÑOLA DE

A. LORENZO = SEGUNDA EDICION

DIRECCIÓN ARTÍSTICA DE P. KUPKA

La Revolución francesa fué el punto de transición, determinado por la evolución progresiva de la humanidad, entre el antiguo régimen y el futuro.

La general:dad de los historiadores reflejan en sus obras un cúmulo de datos incompletos que encubren la verdad, por cuya razón, «La Revolución Francesa» desarrollada en el curso de cuatro años, es no sólo desconocida, sino lo que es

Para Kropotkine, una revolución es infinitamente más que una serie de insurrecciones. Es el acabamiento rápido de instituciones que habían empleado siglos en arraigarse en un país; es, en fin, el derrumbamiento de unas ideas y el florecimiento de otras más racionales.

A subsanar las omisiones de los historiadores dedicó el autor famoso de «La conquista del pan» su sabiduría y

«La Gran Revolución», no sólo representa la reparación de una injusticia histórica, sino una enseñanza para el presente y el porvenir.

Esta obra que acaba de ser reeditada, consta de dos tomos en 4º., tamaño 20 x 28, de 828 páginas, ilustrados con veintitrés láminas de página entera y 663 grabados intercalados en el texto, impresos en rico papel satinado.

Precio de los dos tomos, reunidos, en tela con planchas doradas, \$20.00. De venta en la Librería Falcó.